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CONSEIL DE POLE 

RELEVE DE DECISIONS Réunion 

du 20 juin 2023 

validé en CP du 14 septembre 2023

Etaient présents 

Représentants de l'administration 

 Madame Fiona ERUAM - RAF- Directrice générale adjointe des services 

 Madame Sonia ACHILLE - Gestionnaire des Instances 

Membres élus 

Collège A 

Présents 

Oui  Non 

Représentés 

 Monsieur Justin DANIEL X 

 Monsieur Christophe ROOS X 

 Monsieur Philippe JOSEPH X Visioconférence 

 Monsieur Axel ARTHERON 

Collège B 

X 

 Monsieur René DORVILLE X 

 Monsieur Philippe HUNEL X Visioconférence 

 Madame Leïla CARDOU Collège 

BIATSS 

X 

 Monsieur Olivier PORTECOP X Visioconférence 

 Monsieur Melvine DESIR Collège 

Etudiant 

X Olivier PORTECOP 

 Madame Raïssa GABOURG X Visioconférence 

 Monsieur Charles CHAMMAS 

Personnalités 
extérieures 

X 

 Monsieur J.C. KOMOROWSKI X 

 Madame Olympe FRANCIL X 

 Monsieur Christophe GABUT X 

 Madame Sandra GALLY X 
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Ordre du jour 
 

1-  Validation du relevé de décisions du CP du 9 mars 2023 et 25 avril 2023 
2- Affaires institutionnelles 

 Ouverture et fermeture des bâtiments du Pôle 

 Conventions 
3- Affaires immobilières 

 Réhabilitation DES 

 Réhabilitation LSH 

 Labellisation MVE 

 Nouvelle implantation de l’IUT 
4- Affaires pédagogiques  

 DU Gestion Patrimoine Banque 
5- Affaires financières 

 Tarifs BFCA 23-24 

 Tarification des diplômes 23-24  

 Fiche financière DU APG 

 Fiche financière DU FLE 

 Fiche financière DU GPG 

 Fiche financière LCCA 

 Fiche financière LMANAGEMENT 

 Fiche financière Master FLE 

 Fiche financière Master Management 

 Ventilation BR1 2023 
6- Vie de Campus 

 Plan JANE 2023 

 Programme JANE 2023 
7-  Questions diverses 
 
 

 
La séance est ouverte à 14h30 avec la participation de 9 membres présents dont 1 membre 
représenté et 4 membres en visioconférence. Le Vice-président du Pôle rappelle la difficulté 
d’atteindre le quorum et remercie les membres présents d’avoir pu dégager du temps. 
L’ordre du jour est énoncé comme envoyé aux membres. 
Une question diverse est exprimée à savoir : Information relative à la vie autour du Pôle ? 
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Point 1 – Validation de relevés de décisions 
 
Les deux relevés de décisions ont été présentés puis soumis aux votes des administrateurs. 
 

-  9 mars 2023  
  

Nombres de membres présents  9 

Nombre de voix POUR 9 

Nombre de voix CONTRE 0   

Nombre d’abstention 0 

Ne prend pas part au vote 0 

                                        
 Avis : Favorable à l’unanimité des membres présents et représentés 
 

- 25 avril 2023  
  

Nombres de membres présents  9 

Nombre de voix POUR 9 

Nombre de voix CONTRE 0   

Nombre d’abstention 0 

Ne prend pas part au vote 0 

                                        
 Avis : Favorable à l’unanimité des membres présents et représentés 
 
Point 2 – Affaires institutionnelles 
 
 2.1 Horaires d’ouverture et de fermeture des bâtiments du Pôle Martinique 
 
Concernant le tableau présenté, les informations ont été récoltées par les composantes et 
l’harmonisation a été faite par l’administration. 
 

                                                  

Nombres de membres présents  9 

Nombre de voix POUR 9 

Nombre de voix CONTRE 0   

Nombre d’abstention 0 

Ne prend pas part au vote 0 

                                        
 Avis : Favorable à l’unanimité des membres présents et représentés 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



4 
 

 
2.2 Conventions 

 
Trois conventions de location et de mise à disposition ont été présentées pour approbation. 

                                                  

Nombres de membres présents  9 

Nombre de voix POUR 9 

Nombre de voix CONTRE 0   

Nombre d’abstention 0 

Ne prend pas part au vote 0 

                                        
 Avis : Favorable à l’unanimité des membres présents et représentés 
 
 
Point 3 – Affaires immobilières 
 
Départ de Monsieur Philippe HUNEL administrateur à 15h05 qui donne procuration à Monsieur 
Christophe ROOS. 
 
Les agents de la Direction du Patrimoine Immobilier (DPI) du Pôle Martinique présentent les trois 
projets qui sont en phase de validation des expertises. Le coût total des trois opérations s’élève à 
6 900 000 € 
 
 3.1 Réhabilitation du bâtiment principal de la FDE (DES) 
 
Les travaux sont programmés sur deux volets : l’accessibilité ainsi que le ravalement des façades 
et le remplacement des menuiseries. 
Le confort thermique sera amélioré et les bâtiments préservés. Le coût total de l’opération est 
estimé à 1 400 000 € 
 

                                                  

Nombres de membres présents  9 

Nombre de voix POUR 9 

Nombre de voix CONTRE 0   

Nombre d’abstention 0 

Ne prend pas part au vote 0 

                                        
 Avis : Favorable à l’unanimité des membres présents et représentés 
 
 
 3.2 Réhabilitation de l’UFR de Lettre et Sciences Humaines 
 
Cette opération est inscrite et financée par le contrat de convergence et de transformation sur le 
site du Campus de Schœlcher conformément à la circulaire NOR : ESRS2016520C du 16 juillet 
2020. Le montant total de l’opération s’élève à 1 500 000 €. 
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L’agenda d’accessibilité et la restructuration de l’accueil sont programmés 
Une salle modulable sera aménagée pour des cours d’enseignement pratiques (Culture et 
doctorants) 
Des vestiaires pour les opérateurs logistiques et pour le stockage (partie technique) sont prévus. 

                                                 

Nombres de membres présents  9 

Nombre de voix POUR 9 

Nombre de voix CONTRE 0   

Nombre d’abstention 0 

Ne prend pas part au vote 0 

                                        
 Avis : Favorable à l’unanimité des membres présents et représentés 
 
 3.3 Transformation de l’ancien restaurant universitaire du campus de Schoelcher en 
Maison de la Vie Etudiante (MVE) 
 
Le futur bâtiment rénové contribuera à la revitalisation du Campus de Schœlcher. Le projet est 
cofinancé par l’Etat et la Collectivité Territoriale de Martinique (CTM) pour un montant global de 
4 000 000 €. 
C’est un projet primordial et fédérateur. Le travail d’échange autour de la problématique a permis 
de mettre en évidence de nombreux besoins. 
Le choix de conserver le scénario (angle statutaire) permettra de créer et d’impulser une nouvelle 
dynamique. 
 
 

Nombres de membres présents  9 

Nombre de voix POUR 9 

Nombre de voix CONTRE 0   

Nombre d’abstention 0 

Ne prend pas part au vote 0 

                                        
 Avis : Favorable à l’unanimité des membres présents et représentés 
 
. 3.4 Nouvelle implantation de l’IUT  
 
Deux composantes mutualisent le même espace depuis quelques années. Au vu du 
développement de leur offre de formation, l’Institut Universitaire de Technologie (IUT) a émis le 
souhait de bénéficier de nouveaux locaux afin de réaliser pleinement sa mission et ainsi créer un 
nouveau lieu de vie pour les étudiants mais aussi de savoir et d’échanges dédié aux technologies. 
 

Nombres de membres présents  9 

Nombre de voix POUR 9 

Nombre de voix CONTRE 0   

Nombre d’abstention 0 

Ne prend pas part au vote 0 

                                        
 Avis : Favorable à l’unanimité des membres présents et représentés 
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Point 4 – Affaires pédagogiques 
 
  DU Gestion Patrimoine Banque 
 
En partenariat avec le Crédit Agricole et le Bureau de la Formation Continue et de l’Apprentissage 
(BFCA), l’ouverture de cette formation a été validée en CFVU du mois de juin 2023. 
 
Les membres du Conseil sont invités à approuver cette formation. 
 

Nombres de membres présents  9 

Nombre de voix POUR 9 

Nombre de voix CONTRE 0   

Nombre d’abstention 0 

Ne prend pas part au vote 0 

                                        
 Avis : Favorable à l’unanimité des membres présents et représentés 
 
 
Point 5 – Affaires financières 
 
 5.1 Tarification BFCA 
 
Le tableau des tarifs du BFCA est présenté puis soumis au vote. 
 
Ce sont des tarifs liés à l’offre de formation et harmonisés avec le BFCA du Pôle Guadeloupe. 
 

Nombres de membres présents  9 

Nombre de voix POUR 9 

Nombre de voix CONTRE 0   

Nombre d’abstention 0 

Ne prend pas part au vote 0 

                                        
 Avis : Favorable à l’unanimité des membres présents et représentés 
 
 5.2 Tarification des diplômes 23-24  
 
Votée en Conseil de l’Institut National Supérieur du Professorat et de l’Education (INSPE), la 
tarification des diplômes est présentée et approuvée par les membres du Conseil. 
 

Nombres de membres présents  9 

Nombre de voix POUR 9 

Nombre de voix CONTRE 0   

Nombre d’abstention 0 

Ne prend pas part au vote 0 

                                       
 Avis : Favorable à l’unanimité des membres présents et représentés 
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 5.3 Fiches financières BFCA (point reporté) 
 
 5.4 Ventilation BR1 2023 
 
Le tableau présenté est soumis pour validation.  
La ventilation qui est proposée tient compte des éléments transmis par les composantes.  
En effet, les crédits de fonctionnement leurs sont versés directement, cependant le Pôle demeure 
présent pour accompagner tous les services. 
 
Le tableau de ventilation du BR1 2023 est proposé aux votes des administrateurs. 
 

Nombres de membres présents  9 

Nombre de voix POUR 9 

Nombre de voix CONTRE 0   

Nombre d’abstention 0 

Ne prend pas part au vote 0 

                                        
 Avis : Favorable à l’unanimité des membres présents et représentés 
 
Point 6 - Vie de campus 
 

- Présentation de la Journée d’Accueil des Nouveaux Etudiants (JANE) 
 

Cette journée est programmée le mercredi 6 septembre 2023 sur le campus de Schœlcher avec 
une particularité, à savoir l’accueil des étudiants de l’UFR Santé. 
Le budget prévisionnel est de 25 000 € qui sera alimenté essentiellement par les crédits 
Contribution Vie Etudiante et de Campus (CVEC). L’université souhaite faire de cette journée, un 
évènement innovant et festif.  
 
Point 7 - Questions diverses 
 
Une information circulant sur les réseaux « Balance ton porc Martinique » a été relayée à 
l’attention des membres du conseil de pôle à savoir : Certaines étudiantes se plaignent d’un 
homme qui circule très fréquemment dans une voiture aux abords de l’Université et qui viendrait 
les accoster en se faisant passer pour un photographe. Le vice-président du pôle et l’élu 
représentant la ville de Schœlcher se sont saisis de ce problème et mettront tout en place pour 
rassurer la communauté étudiante. 
 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 15h32. 
 
 

  
Fait à Schœlcher, le 14 septembre 2023 

 
Le Vice-Président du Pôle Martinique 

 
 

 
Laurent MANYRI  


